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不用到发放仪式现场是一种尊重
□李春娟

又到了开学的时候。据报道，2012

年潍坊共资助贫困大学生2896名，共
发放资金884 . 7万元。而与往年不同,今
年受助贫困生缺席发布仪式。

对刚刚考入大学的新生来说，能
够走进一片崭新的天地，自然也是充
满了憧憬和期待。然而，对于那些家庭
经济条件不是太好的大学新生来说，
大学学费和生活费用不是一笔小数
目，如何解决这笔费用，也确实够让人
头疼的。鉴于此，民政部门、教育部门、
慈善总会等等，展开联合行动，对众多
贫困学子，发放数额不等的助学金，帮
助他们渡过难关。

这种救助活动每年都要搞，一般
形式是由各村镇、社区居委会确定了
受补助对象，然后把大家集中起来，统
一发放助学金。每到此时，有新闻报
道，有记者采访，有媒体拍照，每位受
助学子的信息，特别是家庭情况，都会
被详细的报道出来，为大家所了解。

相关部门资助贫困学子的出发
点，确实是好的，很多贫困学子也确
实是因为得到了这样的帮助，才顺利
完成了学业。然而，人人都有隐私，
人人也都有尊严，把贫困学子的情况
赤裸裸地曝光于镁光灯下，是否合
适？贫困学子们虽然领了钱，恐怕也
总觉得好像是当了一会儿演员，配合
了别人的行动，感恩的心情也会多少

打些折扣。
贫困学子们确实需要帮助，也应

该让他们感受到社会的温暖。不过，
在帮助他们的同时，也应该注意方式
方法。既要资助他们，又要让他们有
尊严地接受，而不是如施舍一般，资
助完了之后还要宣传一番，夸耀自己
的工作。就像今年这样，低调地处
理，悄悄地发放，就达到我们组织这
些活动的目的了，这样也挺好的。

网店盛行也是大势所趋，给很多人提供了就业机会和大量商机。放宽开网店条件，让更多人参与进来，也是
非常明智的举措。当然，限制应该放宽，必要的培训、检查、监督和审核机制也需要跟上。

报载，为促进网络商品交易和服务
经营主体发展,奎文放宽网上商品交易
主体准入条件,鼓励网络商品及相关服
务交易。

如今我们已经进入了信息时代，人
们对于信息的获取，无论是方式，还是
数量，与以前相比都不可同日而语。网
上冲浪，只需坐在家中，足不出户，便可
将世界信息尽收眼底，非常方便，也异
常快捷。

而依托于网络技术，很多企业和个
人也开始做起了网上生意，通过在网上
开网店，在各个热门网站打广告，宣传
自己的产品，扩大销售面，也取得了更
多的经济效益。网上做生意非常方便，
以至于有些企业和个人把自己生意的

“大头儿”全都放到了网络营销上，完全

无法脱离网络而生存了。
通过开网店做生意，确实比开实体

店方便得多，也灵活得多。大家都知道，
开实体店有诸多条件限制，除了需要到
工商注册等正常手续之外，最起码还需
要有一个“门脸”，即实体店铺，不然客
户到哪里去找你呀？当然还要有货源，
没有商品，也不提供服务的话，空手套
白狼是不行的。开实体店最大的问题，
不管生意好坏，挣不挣钱，有些费用是
躲不掉的。店铺房租是一定要交的，水
电费也是要有的，再算上人工费用，如
果挣不出来，也是一笔不小的负担呢。

网上开店就方便得多，不需要实体
店铺，自然不需要租厂房、店铺甚至仓库
的费用，水电费也不用承担，除了自己，
人工费用也可以不用考虑。这样，即使短
时间没有生意，起码也没有多少损失，慢
慢来就是了。再考虑到有些人做网上代

理，有了生意才去厂家拿货，没有任何费
用，就更体现出网店的灵活方便了。

科技越来越发达了，网店盛行也是
大势所趋，也给很多人提供了就业机会
和大量商机，有利于我们商业的发展。
工商等相关部门认识到这一点，放宽开
网店条件，让更多人参与进来，也是非
常明智的举措。当然，限制应该放宽，必
要的培训、检查、监督和审核机制也不
能少，要通过种种措施，既能使更多的
人拥有自己的网店，又能保证众多网店
在一个合理、有序、合法的氛围内做好
生意。

□王三华

卧铺客车安全问题引关注。有调查显示，去年
内地发生的特大交通事故中，近三成为长途卧铺
客车。日前，官方已下令暂停生产和销售卧铺客
车，全国3万辆卧铺车5-6年内将退出市场。你还敢
坐卧铺车么？

@子晓cherish：车的安全性差，那就提高车的
安全性。禁止使用不能解决问题的。长途卧铺车已
经存在那么长时间，说明其还是有市场的。对于行
程超过6个小时，又没有火车、飞机的地方，卧铺车
比座位车要好得多。一般人坐3-4个小时就很累
了。

@少年中国之少年：问题的关键不是卧铺好
吗？是全封闭的设计，所有窗户全封闭设计，只有
后面一个活动窗，如果这种设计仍不更改，不管你
是坐着还是躺着，只有一个一人宽的门可以逃生。

@川谷溪涧：取消长途客运高速公路运营就
安全了？非也！如今一般公路，还是高速公路行车
好似开碰碰车，谁顾谁？

@Amala_vivi：卧铺客车不便宜，而且管理并不
是很规范，基本还是私人承包。安全性很难得到保
障。但是关键问题有一个，为什么很多人选择坐大
巴？没有直达火车是一个很严重的问题。很多人回
家如果没有大巴，要来回转三四次车。这些大巴有
可能就直接到他们家门口。对于在外奔波已久的
人来说，这是一种享受。

李小凯 整理

还敢坐长途卧铺车吗
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